

Hay más personas que confían en que les den aguinaldo este año en su trabajo.

MAURICIO RUIZ

A sí son las Fiestas Patrias extra large que se vienen el próximo mes: el miércoles 18 y jueves 19 de septiembre, feriados por la Independencia Nacional y el Día de las Glorias del Ejército. A eso se suma, de manera excepcional, la jornada del viernes 20 de septiembre, como festivo adicional para este año. Más el sábado 21 y domingo 22. Bienvenido ese descanso que se asocia al casi inevitable gasto asociado a estas fechas para fondas, empanadas, bebestibles y para comerse, como mínimo, un tonto asado.

Un apoyo esencial para que ese derroche en esta celebración no sea tan nocivo al presupuesto familiar es el tradicional aguinaldo que entregan los empleadores a los trabajadores. Pero este beneficio económico, que varía según la empresa, espera recibirlo un poco más de la mitad de los trabajadores (55,37%), de acuerdo con una encuesta elaborada por Edenred Chile.

Un porcentaje que parece bajo, pero que está muy por encima de las expectativas que tenían los empleados el año pasado. "El crecimiento económico era débil y la inflación más elevada a la de hoy y, ante esa realidad, la gente no confiaba mucho que le iban a entregar aguinaldo. Sólo el 28% pensaba que lo iba a recibir en 2023 y, finalmente, los que lo recibieron fueron muchos más. Eso puede influir que este año haya más optimismo en que les va a llegar ese beneficio", asegura Cristián Briceño, director de marketing y experiencia de la empresa.

El estudio, que encuestó a 59.501 trabajadores del sector público y privado entre el 19 y 25 de julio de 2024, arrojó que un 14,78% cree que no tendrá bonificación, mientras que un 29,05% declara no saber. "La economía, si bien este año ha tenido mejores cifras, igual hay mucha incertidumbre, sobre todo en tema inflacionario, y son los trabajadores de empresas más pequeñas quienes deben estar dudando si recibirán el



Hay más esperanzas de contar con el beneficio que el 2023, según encuesta Edenred Chile

A prender la parrilla: más de la mitad de los trabajadores espera recibir aguinaldo

La mayoría confía que les llegará una ayuda económica de entre \$50.000 y \$100.000 para enfrentar el 18 extra large.

beneficio. Las empresas grandes y medianas, en general, tienen incorporado el costo del aguinaldo en los presupuestos anuales, pero las de menor tamaño tienen muy relacionado su entrega a cómo marcha el negocio en el momento", dice José Uribe, académico de la Facultad de Economía de la Universidad San Sebastián.

Sobre el monto esperado por los trabajadores para zapatear con gusto este 18, un 37,56% señaló que espera recibir entre \$50.000 y \$100.000. "Acá va variando y, obviamente,

según el tamaño de la empresa. Si bien algunas compañías mantienen montos fijos, otras han optado por ajustar las cifras en función de, por ejemplo, el desempeño individual o de la rentabilidad de la empresa", agrega Briceño. En tanto, la opción entre \$30.000 y \$50.000, registró el 23,15% de las preferencias.

Aunque el efectivo sigue siendo la alternativa más atractiva para recibir

el aguinaldo (58,96%), las gift cards o tarjetas de alimentación (no incluye compra de alcohol) ganan terreno, con 13,35% y 18,81%, respectivamente. Con el 8,88% quedaron las cajas de mercadería.

Ante la pregunta, en qué gastan el aguinaldo si lo reciben, el 55,03% de los encuestados dijo que la utilizaría para comprar comida y bebestibles o para gastos asociados a las celebraciones de Fiestas Patrias. Por otro lado, un 19,58% respondió que lo destinaría al pago de cuentas o a ahorro; un 14,51% para el uso personal; un 4,94% para accesorios del hogar y un 4,29% para entretenimiento. "Todos los años la gente destina esos recursos a pago de cuentas, es habitual ese porcentaje, y más este año con el tema del alza de las cuentas de luz", finaliza Briceño.

20
POR CIENTO

respondió que usaría el aguinaldo para pagar las cuentas o para ahorrar.